

県民の皆様へ 5月8日から変わること

1 保健所等による療養期間中の健康観察や生活支援が終了します

保健所等による健康観察
宿泊療養施設
食料配送
パルスオキシメータの配布
検査キットの配布
陽性者登録センター

今後は、ご自身で療養に備えた準備や体調の管理を行ってください

備えておくよいもの

- 検査キット
- お薬
- 食べ物、飲み物

2 検査費・治療費の自己負担が生じます

以下の公費支援は当面の間継続

- 新型コロナウイルス感染症治療薬の費用 (ラゲブリオ、パキロビッド、ソコーバ等、国指定のものに限る)
- 入院医療費について、2万円を上限に高額療養費制度の自己負担限度額を減額

3 一律の外出自粛の要請はなくなります

外出を控えるかどうかは個人の判断に委ねられますが、次のことが**推奨**されています。

- 陽性になった場合
 - 発症後5日を経過し、かつ症状軽快から24時間経過するまでの間は外出を控えること
 - その後も10日が経過するまではマスクを着用するなど、周りにうつさないよう配慮すること
- 家族が陽性になった場合
 - 5日間は体調に注意し、重症化リスクの高い方との接触を控えること

今後は主体的な選択を尊重し、個人や事業者の判断に委ねることが基本となります。自主的な感染対策や日頃の備え、体調の管理をお願いします。

陽性になった場合の対応について

1 陽性になった場合

- 5月8日以降、5日を経過し、かつ、症状軽快から24時間経過するまでの間は外出を控える
- その後も10日間が経過するまでは、マスク着用や重症化リスクの高い方との接触は控える

発症後3日間は、感染源のウイルスの平均的な排出量が非常に多く、5日間経過後は大きく減少することから、特に発症後5日間は他人に感染させるリスクが高いことに注意が必要

2 家族が陽性になった場合

- 5日間は体調に注意する
- 重症化リスクの高い方との接触を控える

検査キット・お薬等の準備を

- 新型コロナウイルス抗原定性検査キット
「体外診断用医薬品」または「第1類医薬品」と表示されているキットを使用してください。
- 解熱鎮痛薬
- 日持ちする食料 (ゼリーなど体調がすぐれない時でも食べやすいもの、5~7日分を目安に)

注意！
検査キットや、解熱鎮痛薬の購入にあたっては、薬剤師等に相談してください。

県は、5月8日から新型コロナウイルス感染症が「感染症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律」の5類感染症に位置づけられたことを受け、今後の対応を公表しました。

2020年2月1日に指定感染症および検査感染症に指定された新型コロナウイルス感染症は、昨年12月13日をピークに感染者数が減少傾向にあります。まだ予断は許さぬも、理解をお願いします。

感染症は、昨年12月13日をピークに感染者数が減少傾向にあります。まだ予断は許さぬも、理解をお願いします。

の少しずつコロナ禍前の日常を取り戻すため、県民の皆さまのご理解をお願いします。

詳しくはQRコードの県HPをご覧ください。

新型コロナウイルス5類感染症へ

遅霜の被害調査を実施

自民党福島県支部連合会政務調査会では、4月10日に引き続き、25日にも発生した降霜被害の調査を翌26日に行いました。

会津地域以外でも、リンゴやナシ、サクランボなどの果樹、アスパラガスやキュウリ、トマトなどの農作物にも被害が出ており、今後は県中、会津

地域を中心に被害の全容を明らかにしたうえで、被害のあった生産者に対する支援策を県に求めて参ります。今後も引き続き現場の状況を的確に捉えながら、県農林事務所と対応を図って参ります。

奈与竹之碑(善龍寺)

毎年5月1日、会津若松市北青木の善龍寺では奈与竹(なよたけ)之碑(いしぶみ)の碑前祭りが執り行われます。

飯盛山で果てた白虎隊士は余りにも有名ですが、この善龍寺には武門の名を汚さぬよう、気高き誇りとともに花と散った会津婦女子の魂が奈与竹之碑として今に伝えられています。

家老西郷頼母の妻千重子が詠んだ辞世の句「なよたけの風にまかする身ながらもたわめ節はありとこそぎけ」に由来する碑陰には、2333名の名が刻まれております。

日常の活動報告

会津美容高等

専修学校入学式

4月10日、会津美容高等専修学校A・I・Z Uビュートーカレッジの入学式は会津若松ワシントンホテルで執り行われ、(一社)会津理美容協会顧問の立場でお祝いのご挨拶を申し上げます。

挨拶では、12年前の震災直後のエピソードをお話をさせていただきました。当時、理容師・美容師の皆さんがボランティアで避難所に駆け付け、憔悴しきった被災者の散髪や女性に化粧を施すなどして笑顔を引き出し、生きる元気を与えました。そしてあの時わた



しは、理美容のお仕事とは人を人たらしめる素晴らしい職業だと感じましたものです。

新入生の皆さんには、高い知識や技術の習得はもとより、人々に勇気を与え笑顔にできる美容師になれるよう期待しています。

会津学鳳中学校・高等学校入学式

同じく4月10日の午後、会津学鳳中学校・高等学校の入学式に県会議長の代理として出席。中学生90名、高校生201名が入学を許可された後、議長の祝辞を代読しました。今年(は)新型コロナによる制限も緩和され、来賓や同窓会出席のもと、吹奏楽部による校歌の演奏も通常通り行われました。

中学校・高校のそれぞれの新入生代表が、学校生活への期待と決意を表した誓いの言葉を力強く述べました。

伝統文化フォーラム 地域賞賛祝賀会

2020年に受賞したこの賞、コロナ禍によって祝賀会の開催を見送られておりましたが、4月15日ようやく皆さんとお祝いすることができました。

今回、会津漆器の漆芸が国内外で高く評価されたことは、業界発展のみならず技の継承にも寄与する大きな機会となります。

県では、この春に試験研究機関であるハイテクプラザの集約と再編を実施しました。会津若松技術支援センターでは、地場産業に関連した分野の試験・研究・技術指導に特化し、醸造、漆工、窯業を中心とした伝統産業の育成に力を入れています。

戊辰殉難者墓参祭典

4月23・24日の両日、長命寺と阿弥陀寺、飯盛山にて戊辰殉難者墓参祭典が執り行われ参列いたしました。

本の表紙だけ変えても、中身が変わらなければダメだ

5月20日は、私が最も尊敬する政治家、故伊東正義先生のご命日です。

先生は、私はまだ高校生だった頃に母校の会津高校百周年記念式典で祝辞を述べられ、当時の印象は今もなお私の脳裏に深く刻まれています。

その内容は、柴五郎陸軍大將や山川健次郎東大総長にまつわるエピソード、日米首脳会談での共同声明を廻る鈴木善首首相との見解の不一致から伊東先生が外務大臣を辞任したときの想いなどでした。



その時に伊東先生が何度もう繰り返し発せられた言葉は、「信頼」の二文字でした。

当時、まだ政治に関心のなかった私にはその言葉の意味が理解できませんでした。リクルート事件によって失われた政治への信頼を回復するために、先生がどれほど心を

砕かれていたかを思うと、いまでは想像に難くありません。伊東先生が外務大臣を辞したのも5月、伊東総理待望論に対して「本の表紙だけ変えても、中身が変わらなければダメだ」と言い放ち断ったのも5月、そして伊東先生がお亡くなりになったのも5月。低い投票率が表すように国民の政治離れが著しい昨今、鶴ヶ城三の丸にたたずむ先生の像の前で、毎年この日は花を手向けながら伊東先生の言葉を思い起こします。

編集後記

今年のGWは、前半から中盤まで好天に恵まれ、県内各地の行楽地は多くの家族連れで賑わいました。

5月8日からは新型コロナウイルス感染症も5類へ移行し日常を取り戻しつつある中、会津のシンボルである鶴ヶ城もデジタルと歴史の融合をテーマに展示内容を大幅にリニューアルしました。コロナ禍で伸び悩んでいた観光業も国内はもとより海外からのインバウンド需要を取り込む絶好の機会として捉えています。

この催しも関係者や来賓、会津藩ゆかりの地からの招待客が参加しての開催は久しぶりで、飯盛山で行われた祭典では、母校の会津高校剣舞委員会による



剣舞奉納も再開となりました。

突き抜けるような青空の好天にも恵まれ、多くの参列者や観光客に見守られながら白虎隊士の墓前で剣舞が披露されました。

会津松平家 お花まつり

5月4日、会津若松市東山町の院内御廟で開催された、歴代藩主の御霊を奉る「お花まつり」に出席しました。

静寂に包まれたこの地には、会津松平家二代藩主保科正経公から九代藩主松平容保公までの歴代藩主が眠っており、約15万㎡という鎮守の森の広大な敷地は、国指定の史跡となっています。緑萌ゆる木々からは温かい日差しが降り注ぎ、御廟内から摘んでお供えした山吹が色鮮やかに神前を飾っていました。

- 今後の主な予定
- 【5月19日】▼東北横断自動車道建設促進期成同盟会総会
 - ▼会津縦貫道整備促進期成同盟会総会
 - 【23・25日】▼商労文教委員会県内調査
 - 【27日】▼全拉致被害者の即時帰国を求める国民大集会
 - 【30日】▼西若松駅を愛する会総会

コロナ禍前から県が取り組んできた定住二地域居住の推進は、新型コロナによって新たなライフスタイルとして定着しつつあります。ワーケーション先として福島県や会津が選ばれるようプロモーションを図る一方、ビジネス環境や住生活環境の整備にも力を入れ、移住つなげられるようにしていきます。